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Bogotá, D.C. - Agosto 2018

Estimada comunidad educativa continuamos con nuestra gran celebración 
por nuestros primeros 60 años de labores, en nuestra revista Misión - Minuto 
hicimos un transitar de estos años destacando los logros y avances que se 

han capitalizado en estos años.

En esta oportunidad deseo darles a conocer en qué consiste la alineación que se 
viene dando en los procesos curriculares del colegio para alinearnos a las políticas 
educativas que se vienen implementando en el país.

La reflexión se enriqueció con los elementos cuantitativos y cualitativos brindados 
por ISCE a nivel de competencias y componentes y que año con año fue mucho 
más detallado, los DBA (Derechos básicos de aprendizaje) en las áreas básicas, y el 
análisis de indicadores de la gestión académica.  Esto lleva a asumir los siguientes 
cambios:

Se buscará afianzar aprendizajes en los estudiantes tomando los referentes 
teóricos pero aplicados en los diferentes contextos, porque cada vez se hace 
más evidente la interconexión de los conocimientos, haciendo necesario que los 
estudiantes aprendan a leer e interpretar estas redes.  Esto se ve reflejado en las 
nuevas mallas curriculares donde se le da prioridad al aprendizaje y contexto en el 
que se va a trabajar en cada periodo, teniendo en cuenta el momento desarrollo en 
que se encuentra el estudiante para no bloquear los procesos.  Esta planeación va 
acompañada de un proceso de formación neuropsicológica a los docentes.

Además este año estamos fortaleciendo de manera especial la transversalidad, 
convencidos de un trabajo articulado que permita el desarrollo del pensamiento, 
desde los contextos reales que viven los estudiantes, lo cual les permitirá resolver 
problemas que se presentan en la cotidianidad desde una visión abarcadora del 
conocimiento.  Esto lo estamos llevando a cabo desde la planeación de clase 
teniendo en cuenta dos contextos abarcadores por grado, con los cuales los 
docentes establecen preguntas que desde su disciplina pueden analizar y trabajar.

En el plan de estudios en preescolar se hace una verdadera planeación desde las 
dimensiones buscando estimular el desarrollo de habilidades (mentales) y destrezas 
(motoras) en los niños, buscando prepararlos para su educación formal.  Fortalecer 
los procesos lectores y escritos de grado primero a tercero aumentando la asignación 
académica a 10 horas semanales y los procesos lógicos matemáticos con 7 horas a 
la semana.  Esta mejora se hace extensiva en educación básica y media, articulando 
los aportes de las diferentes disciplinas.

Con el cambio en los tiempos de trabajo, pasando de cuatro periodos a tres en el 
año lectivo, se busca que los estudiantes y docentes puedan trabajar de manera más 
pausada asegurando sus aprendizajes.  Mejorando de esta manera el rendimiento 
académico en general, se reduce el nivel de estrés y presión que antes se manejaba 
al planear para cuatro periodos.

Estas mejoras pretenden fortalecer los procesos académicos que a la par con 
el programa convivencial “Mi colegio territorio de paz y sana convivencia” busca 
impactar la formación integral que deseamos brindar a nuestros estudiantes y así 
forjar los grandes seres humanos que nuestra querida patria Colombia necesita.  
Esperamos que de la mano de Dios y de ustedes padres de familia lo podamos 
hacer realidad.

Son las 6:30 a.m. y en el salón cercano 
a la oficina del coordinador, los 
estudiantes recibimos clases cerca 

a la huerta escolar del Ateneo Juan Eudes; 
es decir, que desde el gran ventanal del 
aula logramos observar los esfuerzos que 
hacen nuestros hermanos para contribuir a 
prácticas tan sanas como la agricultura. 

La ecología es fundamental para el 
planeta, ya que tiene un importante cimiento 
en la existencia humana y va de la mano con 
la biología contribuyendo a la preservación 
y el cuidado del planeta.  En el colegio El 
Minuto de Dios se busca trabajar y reforzar 
estos ideales a través de estrategias que 
van desde las campañas de reciclaje hasta 
los comparendos ambientales.  Alguna vez 
escuché a un docente de biología decir: 
“Sin ecología no hay espiritualidad. En 
ese momento no entendí a qué se refería; 
pero hoy, que mi maestra de español me 
pide este artículo, pienso que significa 
que el ser humano no puede desligarse ni 
fragmentarse en los diferentes ámbitos que 
lo constituyen, pues un ser espiritual debe 
ser ecológico. 

La ecología en el 
Colegio El Minuto de Dios

En esta medida, es necesario 
implementar un proyecto donde los 
estudiantes participen directamente en el 
cuidado de tierra, las plantas, los árboles y 
los insectos que conforman nuestro entorno 
escolar.  Logrando así que el cuidado del 
medio ambiente haga parte de nuestra 
experiencia educativa; a través de ello, 
aportamos un granito de arena para reducir 
el deterioro.

Sin embargo, son las grandes industrias 
quienes deben tener un compromiso con 
esta importante causa para concientizarse 
acerca de la importancia de este proceso.  
Considero que hacer más huertas cercanas 
a los salones le daría vida a los aprendizajes 
que nos imparten los profesores.  

Aquellos compañeros del Ateneo Juan 
Eudes no solo están sembrando plantas 
sino que además, sembraron en mí la idea 
de seguir su legado.  Por tal motivo, les doy 
las gracias y espero que lean este texto que 
de una u otra manera es un homenaje a 
estos héroes invisibles y a la vida del planeta 
tierra. 

“Que nadie se 
quede sin servir”, 
es el legado de 
nuestro fundador, 
Siervo de Dios, 
Rafael García-
Herreros; sin 
embargo, hoy 
la adaptaremos 
a “Que nadie se 
quede sin cuidar el 
medio ambiente”.

Rectora Martha Catalina Vela Salcedo

Bryan Camilo Valderrama C. - 905
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MI EXPERIENCIA CON EL PROCESO DE 
GERMINACIÓN DE LAS PLANTICAS 

En el primer día puse una semilla de lenteja en un vasito de 
plástico con algodón dejando que tocara el agua.  El algodón 
absorbió el agua y muy pronto, todo estaba húmedo.  Al 

siguiente día, reviso mi semilla y veo que está un poco arrugada y la 
acomodo donde le pueda dar el sol.

Luego de tres días, veo que a la semilla le están saliendo unas 
raíces y me pongo muy contenta porque he sido muy juiciosa 
cuidándola.  Mi plantita cada vez está creciendo más y más, me 
produce mucha felicidad, le he cambiado el algodón cada vez que 
se necesita.

Mi plantita ahora tiene raíces más largas y su tallo también está 
más largo algo así como de 4 o 5 centímetros, le sigo echando 
pequeñas góticas de agua y parece que ella también está muy feliz 
porque le aparecieron unas hojitas pequeñitas.

No me di cuenta cuando, pero veo que las raíces ya están por 
debajo del algodón y que al echarle agua su tallo se tuerce.  Mi 
plantita ahora mide más o menos 8 o 9 centímetros entonces decido 
trasplantarla en una matera con tierrita para que ella este más 
cómoda y feliz, seguiré esperando a ver si produce algún fruto.

Germinación 
de una planta

Los  estudiantes del grado segundo comienzan 
sus primeras experiencias de investigación en el 
aula y…  se sorprenden con sus hallazgos. 

E l agua ha sido siempre para el ser humano parte fundamental 
de su supervivencia pero hay regiones que difícilmente tienen 
acceso a ella por ser lugares muy secos, sin posibilidad de 

agua dulce y peor aún, donde no llueve hace muchísimo tiempo.  
Un ejemplo de este fenómeno es el desierto de Atacama en Chile 
donde no llueve y desafortunadamente, por ser un lugar tan lejanos 
y además con pocos recursos económicos, es casi imposible 
obtener agua dulce.

Pero un científico muy brillante llamado Carlos Espinosa, 
cuando Chile tuvo una sequía terrible, se inventó en 1956 la idea 
del atrapanieblas que son grandes mallas de nailon que permiten 
recoger la niebla y convertirla en agua dulce y se canaliza hacia unos 
contenedores que están en la base de la montaña para el uso de las 
comunidades.

Un claro ejemplo de como un pueblo puede sobrevivir a la escasez 
de agua es en Lima, Perú; ya que a través de este mecanismo y al 
tener condiciones muy pobres de vida, logran tener agua para su 
sustento diario, regar los campos y lavar la ropa, y aunque no les da 
agua potable, es desde ya una ayuda vital para su sostenimiento.

Estos atrapanieblas fueron implantados desde el 2005 por 
estudiantes de la universidad de San Marcos en Lima y tienen un 
costo aproximado de 2500 soles, los cuales son financiados por 
empresas privadas. En la actualidad, ya hay 180 atrapa nieblas 
en todo el Perú y planean colocar más para que más personas se 
beneficien y tengan una mejor calidad de vida.

Es así como un invento sencillo pero muy eficaz logra ayudar a 
muchas personas que no pueden pagar por un servicio como el agua, 
logrando una verdadera solución para el sostenimiento de ellos y sus 
familias tanto en el hogar como en el campo y que solo compren 
agua potable para consumir.  Este es el siguiente paso que quieren 
llevar a cabo los científicos; ya que según estudios, el ser humano 
consume en promedio 5 litros de agua al día.  Están en camino de 
lograrlo para que todas las personas puedan tener siempre el líquido 
más preciado: EL AGUA.

Utilidad de las
mallas atrapa 
nieblas

Teniendo en cuenta el acelerado cambio climático 
que está sufriendo nuestro planeta (por las malas 
prácticas) es importante investigar cómo han 
enfrentado los pobladores de diferentes regiones 
del mundo, la falta de agua. 

La mayor problemática que tenemos actualmente, ha venido 
presentándose desde hace muchos años y refleja aquellas 
consecuencias de los actos irresponsables del ser humano.  

Por ejemplo, la tala de árboles que genera una considerable pérdida 
de oxígeno, recurso vital para la subsistencia; el mal manejo de los 
desechos que contaminan el ambiente y el mal uso del agua, su 
desperdicio y la falta de estrategias de reutilización.

Si los seres humanos fuéramos conscientes, generaríamos 
soluciones oportunas al respecto como por ejemplo, que al talar 
árboles se compense la pérdida y se planten otros más en diferentes 
lugares y que se dé un manejo adecuado a la basura, preferiblemente 
que se pueda clasificar para poder reutilizar ciertos materiales. 

Actualmente se han venido implementando algunas estrategias 
ecológicas para aminorar las consecuencias de nuestra 
irresponsabilidad: Existe un programa ambiental para la clasificación 
del plástico, papel y vidrio que permite cuidar el ecosistema.  Otra y 
no menos importante que las anteriores, es la recolección de agua 
cuando llueve y el cuidado de su consumo.

Para salvar el medio ambiente es necesario que desde nuestros 
hogares y en el colegio, se genere consciencia y se aplique todo 
aquello que pretenda conservar nuestro ecosistema, controlando los 
desechos, haciendo buen uso del agua y cuidando nuestro planeta.

¡SOLO TENEMOS UN PLANETA QUE HAY QUE CUIDAR!

E l principal enemigo del oso polar es el hombre, ya que 
origina la contaminación y el calentamiento global, 
afectando de esta manera su habitat, disminuyendo así 

su especie.  En los últimos 45 años, el calentamiento global ha 
exterminado el 30% de esta especie.  En el año 2008 existían 
entre 20.000 y 25.000 ejemplares, no obstante, se calcula que 
para el año 2050 gran parte de estos carnívoros desaparecerán.  

El ártico se caracteriza por ser uno de los lugares más fríos 
y ventosos del planeta y precisamente estas condiciones han 
cambiado, pues se están derritiendo los polos, ocasionando que 
el oso tenga la necesidad de trasladarse a lugares o hábitats con 
condiciones diferentes.  Sin embargo, existen diversas causas por 
las que la tasa de natalidad de estos animales se ve afectada, 
entre estas encontramos: 

• El estrés nutricional.
• El contacto con el hombre.
• Enfermedades relacionadas con parásitos.
• Contaminantes ambientales.
• El cambio climático.

Todas las anteriores relacionadas con la actividad humana; 
por lo que, los científicos sugieren las siguientes medidas para 
reducir el daño ocasionado: Educación e información ambiental, 
uso racional de los recursos naturales, conservación y protección 
de la biodiversidad, reducción de las emisiones de gases, uso de 
energías renovables y  ahorro de agua y energía. 

No esperemos a que los osos polares se conviertan en un mito 
o solo podamos tenerlos en peluches.

El impacto del 
calentamiento 
global en el 
oso polar

El oso polar es uno de los carnívoros terrestres más 
grandes de la tierra y el depredador más grande del 
ártico; en los últimos años, los seres humanos están 
siendo los responsables de la extinción de estos 
hermosos ejemplares.

Un recurso 
necesario 
para vivir

Para vivir es necesario todo lo natural que 
hay en nuestro alrededor: los seres vivos, las 
plantas, el agua y el aire es lo que nos ayuda a 
experimentar un ambiente sano. 
La interacción del ser humano con su  ambiente 
se llama habitat.

Bogotá, D.C. - Agosto 2018

Isabella Valverde Alarcón - 1005

María José Gutiérrez - 203

Ana Sofía Cruz Monroy - 203

Carolina Rodríguez Moreno - 501
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Los libros,
mis mejores amigos 
para aprender inglés

L
os libros son una espectacular herramienta para 
aprender idiomas, los que usamos en el colegio 
son de gran ayuda para adquirir nuevo vocabulario. 
Algunos libros o cuentos son más fáciles de usar que 

otros.  A continuación les voy a contar algunas sugerencias 
sobre cómo usarlos para aprender inglés

Aprender un nuevo idioma es la excusa perfecta para 
entretenerse y conocer la mágica tierra de los cuentos de hadas, 
o el emocionante mundo de espías y agentes secretos.  Los libros 
para niños, usan lenguaje simple con imágenes que ayudan a darle 
continuidad a las historias y son divertidos de leer. 

Muchas veces, funciona leer una copia de tu libro favorito en Inglés 
o en el idioma que quieres aprender.  A mí me gusta mucho, pues 
si antes lo leí en mi idioma materno, conozco sobre la historia y los 
personajes, entonces es mucho más fácil de entender lo que sucede.

Cuando leemos historias muy largas en un idioma extranjero, 

¿Alguna vez has empezado a leer algún libro en inglés, y no lo terminas porque es muy difícil de 
entender?  No te preocupes, hay diferentes opciones para aprender inglés mientras te diviertes 
leyendo una buena historia.

parece que son imposibles de terminar porque sentimos como que 
son demasiadas nuevas palabras.  Personalmente amo leer comics 
y mangas, pues tienen menos palabras por página y muchas 
imágenes; de ésta manera no me siento perdido y me motivo 
mucho más. 

Si usas un libro para aprender inglés, puedes conseguir una 
copia en la cual escribir todo lo que necesites.  No tengas miedo de 
escribir tus propias traducciones o pensamientos; de ésta manera, 
tus notas te ayudarán a recordar mejor cada cosa que aprendes en 
la lectura; estas recomendaciones las podemos usar para películas 
y televisión de igual forma.  Por ejemplo, cuando veo  películas y 
shows en inglés, activo los subtítulos para lograr entender mejor.

Empezar a leer en un idioma extranjero no necesariamente tiene 
que ser algo para preocuparse, porque sé que tal vez nos da miedo 
y no sabemos por dónde empezar.  Si intentas aplicar los consejos 
que mencioné, de seguro estarás hablando inglés cuando menos 
te lo esperes. 

M i nombre es Mariana Puerta Cartagena, soy del grado 501 
y me gustaría contarles acerca de cómo es la educación 
en los Estados Unidos y a continuación hago una breve 

comparación con la educación en Colombia y sobre todo en mi 
Colegio El Minuto de Dios. El sistema educativo de los EE.UU. es en 
gran medida público, con control y financiación de los tres niveles de 
gobierno: federal, estatal y local.  La educación infantil no es obligatoria.  
En mi colegio El Minuto de Dios, el proceso de formación es constante, 
a nivel personal, intelectual y cultural, guiados por la filosofía que nos 
enseñó nuestro fundador el Padre Rafael García Herreros.

El período escolar en los Estados Unidos es de doce años, uno 
en la guardería, ocho años en la escuela primaria (1°-8°) y cuatro 
años en la escuela secundaria  (9 °-12°). En mi colegio empezamos 
desde preescolar, primaria (1°-5°) y secundaria (6°-11°).  El año lectivo 
estadounidense, comienza en septiembre después de las vacaciones 
de verano, las cuales son entre julio y agosto.  Un año escolar en 
EE.UU. dura dos semestres; el primero, va de septiembre a diciembre 
y el segundo va de enero a junio; incluyendo las vacaciones de fin de 
año.  Si lo comparamos con mi país, Colombia es un poco diferente.  El 
año comienza en enero-febrero y termina en noviembre.  En mi colegio 
tenemos vacaciones de mitad de año, octubre y fin de año. 

En los colegios de Estados Unidos se ofrece la posibilidad de 
poder participar en actividades extracurriculares como ser parte de 
una banda, una orquesta o coro; clubes, grupos de baile, asambleas, 
equipos de juegos y deportes.  En ésta parte, somos muy parecidos; 
ya que en mi Colegio El Minuto de Dios también nos ofrecen ese 
tipo de actividades como: danzas, inglés, música, entre otras.  Me 
gustaría que esto pasara en todas las escuelas de mi país.  En cuanto 
a celebraciones, los colegios en Estados Unidos realizan fiestas como 
Homecoming (Bienvenida), Thanksgiving Day (Acción de Gracias), 
Independence Day (Día de la Independencia) entre otras.  En mi 
colegio, este año cumplimos 60 años y todos tenemos planeadas 
muchas actividades para la gran celebración.

Para terminar, creo que la educación en mi país no es tan diferente 
de los Estados Unidos.  Hay detalles muy similares en lo académico 
y en lo extra curricular.  Lo único que debemos hacer es aprovechar 
la oportunidad que nuestros padres nos brindan y buscar las 
oportunidades de desarrollar nuestros talentos y ser mejor persona 
cada día.

El sueño de la mayoría de las personas 
es viajar y conocer Estados Unidos.  
Tal vez, estudiar en alguno de sus 
colegios grandes y modernos, además 
de tener la posibilidad de mejorar el 
idioma inglés.  Para mí, esto no es 
necesario porque me gusta lo que mi 
colegio me enseña.

¿Qué tan diferente es la educación 
estadounidense de la de mi país?

Este año, mi colegio El Minuto de Dios está en medio de 
una conmemoración muy importante; celebramos los 60 
años de su servicio.  Muchos cambios significativos han 

ocurrido a lo largo de éste nuevo año.  Todos estos, son para 
mejorar y ofrecer una mejor educación a quienes somos parte de 
ésta bonita familia. 

Dentro de todas las cosas buenas que pasan éste año, también 
se destaca que nuestra institución ha sido escogida para presentar 
la prueba PISA.  Para quienes se preguntan que es la prueba 
PISA, a continuación dejaré una breve descripción de lo que es y 
lo que evalúa. La prueba PISA es un programa para la Evaluación 
Internacional de Alumnos, que evalúa el desarrollo de las habilidades 
y conocimientos de los estudiantes de 15 años, a través de tres 
pruebas principales las cuales son: lectura, matemáticas y ciencias.  
Este examen estandarizado se aplica cada tres años, desde el año 
2000, y en cada una de las aplicaciones profundiza en una de las 
tres áreas mencionadas anteriormente. 

La prueba busca conocer 
el nivel de habilidades lectoras, 
científicas y matemáticas que 
han adquirido los estudiantes de 
15 años de edad, las cuales son 
necesarias para vivir plenamente 
en nuestra sociedad. A lo largo de 
su aplicación desde el año 2000, 
han participado más de 80 países 
y la verdad es un privilegio que 
Colombia pueda participar en este 
2018, y más aún, que nosotros 

como institución hayamos sido seleccionados. Lo que me alegra 
de todo esto, es que mi colegio haya sido escogido como uno de 
los colegios para presentar la prueba, y así mismo, como sede 
para la realización de algunas fases de ésta.  Todo esto quiere decir 
que tenemos muy buenos estudiantes y que somos una potencia 
entre los colegios de educación pública y privada en Colombia. 

Espero que mis compañeros tengan un buen desempeño y 
que sigan manteniendo la imagen de nuestra institución en alto, ya 
que éste año ha sido maravilloso y lleno de muy buenas noticias y 
motivos para celebrar.

2018: un año 
de bendiciones

60 años no se cumplen todos los 
días, por lo que parece que éste 
año es de bendición. Muchas 
cosas buenas pasan y estamos en 
medio de una gran celebración. 
Es un orgullo hacer parte de ésta 
gran familia. 

Bogotá, D.C. - Agosto 2018
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El lenguaje del amor
Una colombiana contadora de historias reales en las que,  los valores y la fe en la humanidad 
son su inspiración

L levando unos pocos días viviendo en Singapur, tuve que resolver un imprevisto: el nuevo uniforme escolar que mi hijo empezaría 
a usar necesitaba unos arreglos.  De la ciudad, no conocía más que unas pocas calles a la redonda.  Nos estábamos alojando en 
un hotel cercano a Arab Street, así que tomé a mi hijo en su cochecito y me aventuré a recorrer la zona musulmana en busca de 

un modisto.

Después de caminar un par de horas, en medio del sofocante calor de las cuatro de la tarde, mi hijo empezó a llorar y yo a desesperarme 
por no encontrar a nadie quien resolviera mi problema.  Resguardándome del sol abrasador y en busca de una bebida, decidí entrar a un 
viejo centro comercial que encontré en el camino y para mi sorpresa, apareció ante mis ojos como por arte de magia, la modistería que 
tanto había estado buscando.  Me acerqué apresuradamente al lugar, como quien encuentra un oasis en medio del desierto, y me topé con 
este local humilde y destartalado atendido por sus dulces propietarios.

Sus dueños y modistos, una pareja de octogenarios singapurenses de origen chino, cuyo inglés era tan limitado como mi mandarín, 
le tendieron los brazos a mi hijo y le arrebataron las carcajadas que yo no había logrado durante la maratónica jornada. Inmediatamente, 
se dieron cuenta que estábamos sedientos y acalorados así que nos ofrecieron el té más refrescante que hasta ahora haya probado.  A 
él, lo conquistaron con unas deliciosas galletas preparadas por las arrugadas manos de la amorosa mujer; a mí, me entregaron la más 
espléndida de las sonrisas.  Mientras yo hacía uso de mis mejores trucos de mímica para explicarles el arreglo que necesitaba, ellos 
alzaban a mi hijo y lo colmaban con mimos.  Tomé una foto para perpetuar el momento en mis recuerdos, la cual les obsequié al día 
siguiente cuando recogí los uniformes.

Tres años después volví al lugar ya siendo otra, conocía Singapur como la palma de mi mano, tenía mi propia máquina de coser para hacer 
“arreglo de uniformes” y ya no tenía un hijo sino dos.  Pasé a saludarlos y la emoción bañó mis ojos en lágrimas cuando descubrí, pegada 
a una desconchada pared de la modistería, la foto que les había dado. Ellos me reconocieron de inmediato, se quedaron visiblemente 
conmovidos con mi visita, y me volvieron a regalar la misma cálida y desinteresada sonrisa.  Siempre recordé a estas entrañables personas 
quienes me enseñaron que el idioma no es barrera cuando se usa el lenguaje del amor, y gracias a las cuales desde el primer momento 
me enamoré de este país y supe que aquí dejaría una parte de mi corazón para siempre.

Escrito por Patricia Bohórquez Lenis, egresada del colegio El Minuto de Dios, donde estudió primaria y bachillerato, se graduó en 1992 a los pocos días 
de la muerte del padre Rafael García Herreros.  Estudió medicina y se especializó en Psiquiatría.  Vive en Japón donde ejerce su pasión personal que es el 
periodismo con un blog ”Una colombiana en Oriente” donde escribe historias reales donde los valores y la fe en la humanidad son su inspiración.  Quiere 
a su Colombia y ahora en Japón construye país integrando y descubriendo colombianos que viven en Oriente.

Cuando vi la programación que la parroquia del Minuto 
de Dios tenía para Semana Santa, me llamó la atención 
que varias celebraciones se llevarían a cabo en el 

colegio.  Estando en una de ellas, recordé con nostalgia mis 
días de clase y las formaciones que hacíamos en las mañanas: 
cantábamos el Himno Nacional, el de Bogotá; pensaba en 
las tareas que no había terminado, en el examen que tenía y 
terminaba hablando con mis amigas sobre belleza, moda y los 
programas que veíamos en la televisión de aquella época. 

Pero esta vez el patio tenía una gran estructura que protegió 
a todos los asistentes de la lluvia, y pensaba en la evolución 
que el colegio ha tenido a lo largo de estas 6 décadas. Antes, 
el patio de la parte posterior era un área con una sola cancha 
de microfútbol que cuando llovía se encharcaba todo y 
prácticamente nadie podía transitar a menos que termináramos 
llenos de barro; pero ahora, me alegra ver un colegio con unas 
instalaciones modernas, con canchas múltiples, pista atlética 
y zonas verdes al servicio de los estudiantes.  Así mismo, los 
laboratorios, las oficinas y la infaltable sala de profesores.  Pero 
no solo pensaba en la evolución de la infraestructura sino en la 
consolidación de un programa académico marcado por varias 
jornadas en donde miles de niños se han formado a lo largo 
de diferentes promociones, sin perder la esencia y el mensaje 
que en su momento nos transmitieron nuestros profesores 
sobre la misión que siempre inculcó el padre Rafael García 
Herreros:  Ser una institución enfocada en fomentar valores y 
formar ciudadanos de bien para afrontar el entorno universitario 
y profesional.

Es por esta razón que como 
exalumna de la promoción 1999, 
y madre de 3 pequeñas, quiero 
felicitar al Colegio El Minuto de Dios 
por esos 60 años de vida; porque 
a pesar del panorama y los riesgos 
que viven hoy nuestros hijos como 
el bullying, la falta de atención por 
los dispositivos electrónicos, la 
inmediatez y los afanes que se han 
apoderado de la vida de todos, la 
institución y el cuerpo docente, se 
ha preocupado por la formación, 
excelencia académica y un 
despertar espiritual en cada uno de 

sus estudiantes gracias al entorno, actividades y mensaje sobre 
el amor de Dios para todos sus hijos.  Esto hace que, gracias 
a la calidad de estos 60 años, se preserve una comunidad 
marcada por varias generaciones que terminan estudiando en 
el colegio, porque varios compañeros con los que estudié, y 
otros de los que he escuchado, han matriculado a sus hijos 
desde temprana edad para que cursen desde el jardín hasta 
bachillerato; incluso, muchos han continuado estudiando en la 
Uniminuto. 

Una vez más, Feliz Cumpleaños Colegio El Minuto de Dios, 
espero sean muchos años más de vida. Muchas gracias por 
recibir a nuestros hijos y buscar lo mejor para ellos mientras 
nosotros trabajamos o realizamos las actividades que nos 
demanda la inevitable vida moderna.   
Escrito por la comunicadora social Johana Bautista, exalumna promoción 1999 
del colegio El  Minuto de Dios y madre de la alumna Torres Bautista Sofía.
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una exalumna del 
Colegio El Minuto 
de Dios

 Imágenes google (2018 Dibujos sobre ponqué de cumpleaños[figura].Recuperado el 22 de abril de 
2018, de https://www.google.com.co/h?tbm=isch&q=foto+ponque+celebración+de+los+60+años
&chips=q:foto+ponque+celebración

Sesenta años de saciar el hambre de vida de miles de 
personas en Colombia hacen de El Minuto de Dios una 
obra para la gloria de Dios a través del servicio a sus 

hijos: Los hombres, especialmente los más necesitados. En 
el año de 1948, aparece en las afueras de Bogotá un pequeño 
pueblo blanco, construido por las manos de miles de campesinos 
y de sus familias que huyendo de la violencia llegaban a Bogotá a 
buscar trabajo, estabilidad y educación. Este era el barrio Minuto 
de Dios, que había sido impulsado por el padre Rafael García- 
Herreros como la manera concreta de honrar y servir a Dios. 

Las primeras casas fueron  construidas y habitadas por familias 
de por lo menos 5 hijos, razón por la que en el corazón del barrio 
surge la primera escuela, dirigida por la señorita Magola, que 
enseñaba a los niños a mantener buenas costumbres de higiene 
y al cuidado de las huertas y los rebaños de ovejas que había en 
el barrio.  La planta física del  Colegio, es construida, rápidamente, 
con el dinero que el padre Rafael había recibido para la parroquia, 
dado que el fundador comprendía que la “devoción sin educación 
no sirve de nada”. Así, en el patio de nuestro Colegio, hace 60 
años se celebraban  las primeras eucaristías del barrio. Podemos 
entender entonces, la sacralidad con la que el padre Rafael 
entendía el papel de la educación. 

Cada uno de nuestros estudiantes es el legado de este 
sueño, de esta utopía, de esta obra sagrada, por medio de la 
cual García-Herreros soñaba con la construcción de un nuevo 
país, de una nueva Iglesia y de una nueva sociedad.  Nosotros, 
los que 60 años después llevamos adelante la obra de nuestro 
colegio, tenemos el compromiso de seguir soñando, de seguir 
construyendo y de seguir viviendo en esta utopía de educar para 
embellecer y para llenar esa hambre de Dios y de educación 
presentes en nuestra sociedad. 

La Pastoral de nuestros colegios es el alma de esta tradición 
que señala que en el centro de nuestra obra se esconde, sencilla, 
pero fuertemente el amor a Jesucristo, a su evangelio y a su 
mandato de amar en lo concreto, lo sencillo y lo plenamente 
humano. La Pastoral se construye con cada docente, estudiante 
y directivo que se permite soñar, servir y amar; como diría siempre 
el padre Rafael: “Para Gloria de Jesucristo”. 
Equipo de Pastoral
Colegio El Minuto de Dios

Una obra para la 
gloria de Dios

“El hombre es Dios presente en el mundo.  
Estamos en la vida para embellecer el mundo, 
para cambiar su aspecto, para no dejar rastro de 
miseria, ni de la pobreza, ni de la ignorancia, ni 
del hambre.  Solo puede quedar un hambre en el 
mundo. El hambre de Dios.” 
Siervo de Dios Rafael García-Herreros

Bogotá, D.C. - Agosto 2018

Sofía Torres Bautista - 701
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En el “corre corre de los instantes”, va pasando el tiempo; 
sin más contemplación que los simples recuerdos si es 
que queremos tenerlos en cuenta.  Hay prisa por mantener 

una imagen, un lugar, un posicionamiento a nivel personal o 
social y se pierde el mirar a los ojos para expresar porqué es 
importante el otro en mi vida, si es que es importante.  Lo anterior 
se ve con algunos padres pues da la sensación que estuviesen 
encartados con sus hijos o que le salieran a deber porque les 
reclaman o simplemente no cumplen con sus responsabilidades, 
con el decir que eso es tarea de los padres y no de ellos. 

¿Qué pasó? Me pregunto, sin encontrar respuesta clara, no 
logro comprender cómo un hijo pierde el respeto por el ser que le 
ha brindado todo para que exista y le provea de lo que necesita, 
que es alguien inacabado, imperfecto como él lo es.  Qué facilidad 
para juzgar o criticar al otro, para  reclamar sus derechos sin tener 
en cuenta que tiene unos deberes fundamentales por cumplir, por 
simple ley de vida.

Es tiempo de hacer un alto para respirar y descubrir en qué lugar 
tengo los pies en la tierra o cómo los tengo puestos, para  mirar al 
interior de mi ser e identificar los motivos, motores, impulsos que 
guían el obrar en la cotidianidad, que es lo realmente importante.  
Pero saben una cosa, amados lectores; que eso sin Dios no 
puede ser,  Él es la luz en la oscuridad,  Él es quién  permite poder 
entender realmente y de manera objetiva las cosas,  Él es quién 
facilita el perdón y el reconocimiento de nuestras debilidades; sin 
Él, absolutamente nada tiene sentido; ya que desde Él es que se 
constituyen verdaderas familias, humanas, sensibles y gratuitas.

Chicos, ya está bueno.  La vida es un ratito en la eternidad y en ese 
ratito hemos de transmitir lo grande que es Dios.  Es el momento de 
descubrir en el silencio de mamá o de papá sus angustias y vacíos, 
abrazarlos y llenar sus soledades con momentos de compañía.  
Sonríanle a la vida y gócenla, ríanse de sus torpezas y de sus 
triunfos, para qué perder tiempo con resentimientos, rencores o 
frustraciones de lo que no se hizo, no lo vamos a recuperar; ya que 
simplemente el tiempo pasa y no retorna.

Papás, es hora de retomar la gran misión que se les ha 
encomendado: ser padre o madre de un ser maravilloso.  No 
tengan miedo de corregir y mantener su palabra con sus hijos o 
de pedir perdón cuando se equivocan con ellos.  Es fundamental 
sacar el tiempo para jugar, así sea monopolio, pero hacer algo 
juntos.  ¿Recuerdan los paseos de olla cuando éramos pequeños, 
que la mayoría de veces constaba de: papa, carne, huevos duros 
y una botella llena de jugo, agarrando todo junto con el balón, 
rumbo al parque salitre a pasar un día en familia? Esos eran 
instantes inolvidables y llenitos de familia, recuperémoslos. 

Dios Padre Todopoderoso les bendiga inmensamente 
hoy y siempre. ¡Déjense bendecir! Ya es la hora.

¡Déjate 
bendecir!

La vida es un ratito en la eternidad y en ese 
ratito, hemos de transmitir lo grande de Dios en 
nuestras vidas.

Los valores son esenciales, porque una familia que carece 
de ellos no posee control, respeto y sin cooperación.  Cada 
miembro de la familia desempeña un papel importante, los 

padres educan a sus hijos con las enseñanzas que recibieron de 
los suyos y los hijos siguen a sus padres para evitar tomar un mal 
camino y así arruinar su futuro. Cuando ellos nos regañan o castigan 
lo hacen para que aprendamos del error cometido y ellos nos brindan 
confianza para que no hagamos algo que nos perjudique.  No todos 
son iguales a nosotros en cierto modo, algunas personas tendrán 
malas intenciones y querrán que nos involucremos en vicios como la 
droga que nos daña física y mentalmente; por eso, constantemente 
escuchamos campañas que nos hablan de no consumirlas, ser 
honrados, respetar la vida de los demás, etc.  Esto nos lo dicen con el 
objetivo de alejarnos del mal.   

La familia es lo más preciado que tenemos, nadie quiere más 
a sus hijos que los padres, porque ellos a pesar de los obstáculos 
que se presentan están allí para ayudarlos a superar las dificultades 
y con un poco de esfuerzo y alcanzar las metas propuestas. Una de 
mis metas es convertirme en un piloto graduado, mi padre me dice. 
“cree en ti y podrás lograr muchas cosas y nosotros estaremos allí 
para apoyarte”, pero bueno te preguntarás ¿para qué sirven con los 
valores en una familia?  Estos juegan un papel fundamental en la 
educación de los hijos, ya que son principios que ayudan a orientar 
nuestro comportamiento y a definir nuestra personalidad.

Agradezco a Dios por haberme dado los padres que tengo, ya 
que todos no pueden contar con la misma suerte de tenerlos, los 
valores de todas las familias deberían ser iguales porque allí se debe 
inculcar: amor, respeto, solidaridad, honestidad, servicio y sobre 
todo respeto a sus mayores y eso es lo que más resalto del colegio 
El Minuto de Dios, pues uno de sus objetivos es formarnos en valores 
para que de la mano con la familia nos permita alcanzar nuestras 
metas siendo personas integras y que podamos aportar cosas 
buenas a nuestra sociedad.

Los valores 
de tu familia

En la actualidad hay valores que deben ser 
reforzados en el colegio, pues en la sociedad en 
que vivimos, muchas veces se demeritan o se 
tratan de desconocer.

Hablemos un poco de los valores, todos en la mayor parte de 
nuestra vida nos preguntamos ¿qué son? Son las cualidades 
que vamos adquiriendo como seres humanos, además 

nos permiten vivir en sociedad; por medio de ellos es que nos 
relacionamos con los demás, tanto así que son los que permiten 
juzgar al otro, si es buena o mala persona.  Pero también tenemos 
que ver  que los valores se han venido perdiendo con el paso de los 
años y quizás esta sea una razón por la cual la sociedad ha perdido 
el horizonte y hoy en día existen tantos crímenes.

Cuenta la historia que hace muchos años la humanidad vivía 
entorno a los derechos, deberes y valores, todos se respetaban, se 
ayudaba al prójimo sin esperar nada a cambio, cada persona era 
responsable de su quehacer sin mirar como lo hacia el otro.  Los 
valores eran fundamentales para vivir en sociedad y comunidad, sin 
embargo hoy en día los valores no tienen mayor efecto dentro de las 
personas, pues son ellas mismas las que lo violentan o incumplen. 

Se puede decir que gracias a la pérdida de los valores es que hoy 
vemos: robos, asesinatos, corrupción, intolerancia, falta de cultura, 
entre muchas más cosas, es por esto, que se debe luchar por 
recuperar los valores pero ¿Cómo hacer esto?  La respuesta no es 
fácil ni sencilla pero si se puede decir que estos se deben empezar 
a concebir desde el hogar y la familia, si una persona es educada 
bajo el fortalecimiento y respeto a los valores será una persona que 
los transmita en el lugar donde se encuentre, pero a su vez será un 
ser humano lleno de cualidades, y ejemplo a seguir, además que los 
inculcará a las generaciones venideras.

Referencia de imagen: Imágenes google (2018) Dibujos valores éticos y morales [figura].  Recuperado el 22 de 
abril de 2018, de   https://www.google.com.co/search?q=imagen+de+los+valores+eticos+y+morales&tbm=is
ch&tbs=rimg:CU1rabp7U6UCIjjyjef-GedgvwmhTR-

La vida en 
los valores

E l amor es un valor muy importante para mí.  Es el valor 
divino que hace que expresemos los sentimientos hacia otra 
persona, pero no siempre lo vivimos. Nosotros como niños, 

lo expresamos dando abrazos y besos a nuestros padres.

Para comprender este valor fácilmente tendrán que leer esta frase:  
El amor es algo muy especial que da sentido a nuestra vida, inicia en 
la familia y es puro, en especial se siente cuando damos abrazos a 
los profesores, papás, mamás, hermanos y amigos.

En la vida siempre van a oír a una persona hablando de este 
valor, cuando los niños van creciendo, comprenden que el amor es 
también un sentimiento hacia esa persona cercana a ellos.

El amor también hace parte de la esperanza y la fe: la esperanza 
porque al compartir con esa persona  uno se siente bien y con deseos 
de realizar nuevos proyectos y fe porque se siente la confianza y la 
seguridad de hacerlo realidad en nuestras vidas. 

La familia es amor y los amigos también lo son.

Los invito a que nunca 
destruyan ese amor tan grande 
que hay en su corazón.
Referencia de imagen: Imágenes google (2018) Dibujos sobre el amor [figura]. Recuperado el 28 de abril de 
2018, de: https://www.google.com.co/h?biw=1024&bih=662&tbm=isch&sa=1&ei=0wDlWtDaHcWO5wKh5IK4B
A&q=el+valor+del+amor&oq=el+valor+del+a%2Co&gs_l=psy

¡Educar en valores es formar una persona 
honorable!

El significado 
del amor

En el siguiente texto expreso  lo que ha sido y 
cómo siento el valor del amor durante estos 9 
años de vida, es lo más maravilloso que inicia en 
la familia.

Bogotá, D.C. - Agosto 2018

Docente Patricia Leguizamón Sabogal Fabricio E. Donado Barón - 904

Sara Alejandra Bello Bernal - 501
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Nothing is impossible:
“Education will instill the idea that anything that is not 

possible now will be possible in the future. Let’s make that 
part of education.” — Ms. Sargsyan, teacher in Armenia

Education will be more creative:
“Because that is what careers will require. Education will 

be not just taking in information and sharing it back, but also 
figuring out what to do with that information in the real world.” 
— Mr. Rivera teacher in Argentina.

No physical campus:
“Instead, students will learn in traveling classrooms, and 

the real world will be their campus. Students will live together 
and use city libraries and city laboratories to complete a 
project. Learning won’t be limited to a physical school. 
There’s already a model for this: Minerva Schools, a venture 
university.” — Mr. Jang, educator in South Korea.

Education will be nothing like now:
“Schools will be multidisciplinary, with a focus on 

social justice. You have to change the world to change the 
classroom, and right now, the difference between the poor 
and rich districts is huge.” — Mr. Godoy, educator in Brazil.

Will schools even exist in 2050:
“I don’t think schools will exist in the same form, with desks 

and chairs. Instead, learning will incorporate virtual reality and 
multiple perspectives. Students will learn how to negotiate 
issues and exchange ideas.” — Ms. Hadar, educator in Israel

School design will be security oriented:
“Because of school shootings, there will be safe rooms. 

Climate change will lead to more extreme weather-related 
school closings, and as a result, schools will become a hub, 
a place where students go occasionally when they need it.” 
— Ms. Brake, educator in the United States.

School design won’t change much:
“The classroom hasn’t changed much in the past 50 

years. Even the bell design is the same as it was 50 years 
ago.” — Ms. Albritton, teacher in the United States.

How will education 
change in the next 
years!

What is the future 
of education? How 
will students learn? 
What will the schools 
of the future look 
like? I have asked 
some colleagues from 
different countries to 
share their ideas. 

The real bliss is the one that only depends on you, the one that you have total control of. Having happiness means to keep 
your heart in peace despite of the complications and troubles, knowing how to live with them.  You must learn to admire 
the wonderful and unique in everything and everyone and love the blessings that life brings you even in little things, 

realizing how lucky you are, believe me or not, you are loved and you deserve great things. Learn to enjoy and fill yourself with 
other peoplè s happiness and success.

Stop missing opportunities, leave the fear behind and hop on the world, don`t be afraid to fail, do what you love and forget 
about the rest. Don`t wait for anyone else to act for you. You will regret the things you didn`t do. 

Never live seeking for money and always expecting something in return, it is the worst mistake you can do. You just have to 
give your best in each situation, and learn from the experiences. If you feel unable of act because you are missing skills, do not 
worry it is all about attitude, do everything with love and patience and you will be astounded. 

Aim for greatness every day and build your own path of success. Never judge anything, discard the bad and save the good, 
the misfortune is the best teacher. 

Let yourself fall in love with life and the opportunities that they bring, they are unique and only for you, do not let them go. Don`t 
run a silly race in a competitive world following the current like others, run your own race at your own rhythm.  What is the most 
important for you?  How much time do you spend in it? Take the time to do what you love; the world is your oyster. 

Make sure to choose important moments and the right people that will accompany you on your way and let your passion and 
desires lead your life. 

Don`t ask life to be kind to you, ask and seek for wisdom, never lose passion and carry on. Allow yourself to live, to cry, to 
laugh, to win, to lose, to love, to flourish, to be loved, even to be cheated on and lied to.  Do not be afraid to live. Everybody has 
a purpose in life even if we find it late. What we must and we can do is give light and share happiness with everyone around us.

The secret 
of making

We suffer a lot for what we are missing and we do not 
take advantage of what we have. Be more grateful 
for every day and cheer up, taking advantage even of 
the smallest opportunity to improve. Today we are in a 
situation and tomorrow our life could take a turn into a 
different direction. Plant what you wish to own in life: 
if you want love, give love, if you want happiness, give 
happiness.

Bogotá, D.C. - Agosto 2018

Felix Böhme - English Teacher

Ada Vanessa Gómez Gómez - 1102
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vivían en un castillo en las nubes, ellas 
eran las protectoras del mundo.  Laura 
era la princesa de las plantas,  Loren era 
la princesa de los animales y Bianca era 
la princesa de los niños y Aurora era la 
princesa del agua. 

Un día, una de ellas convocó a una 
reunión, ya que estaban preocupadas 
por la destrucción de la naturaleza.  Al día 
siguiente, fueron a la tierra a arreglar los 
problemas.  Todas las princesas hicieron 
sus tareas: Laura se encargó de sembrar 
los árboles, Loren curó a los animales 
enfermos y maltratados, Bianca repartió 
amor y felicidad a los niños y Aurora se 
encargó de descontaminar los ríos y los 
mares, para que las personas y animales 
tuvieran agua limpia para beber. 

Una vez vieron salvado el planeta, ellas 
regresaron a su castillo y la tierra fue el 
lugar más feliz del mundo.

Las 
princesas 
de las 
nubes

Veo al amanecer salir el sol,
Que con majestuosos rayos

Nos brinda su calor,
Calentando la tierra

Con mucho esplendor.

Sus rayos cada día
Son mucho más calientes,

Y causan cobardía
A todos los valientes.

Estamos preocupados
Por el calentamiento global,

Y los ríos contaminados
En todo su caudal.

Por eso yo le pido
A todos mis amigos:

Reciclemos, cuidemos
Y contaminar evitemos.

Un consejo doy al mundo
Y a los altos dirigentes:
Que sepamos gobernar

Y cuidar el medio ambiente.

El despertar 
de la tierra

Había una vez una niña llamada Angélica que vivía 
en un bosque encantado con sus amigos los animales 
y las plantas; jugaba y hasta dormía con ellos.  Un día, 
Angélica salió del bosque para recolectar los alimentos 
para la cena y un poco de frambuesas.  Cuando iba 
caminando escuchó una voz que decía:

- Angélica, Angélica, ven aquí.

Angélica no quería ir, pero algo la obligaba.  Ella 
sintió que la había encerrado una luz y después de 
unos segundos se desmayó.   Al despertar y poder 
sostenerse, se dio cuenta que veía algo brillante y fue 
a ver de qué se trataba.  Pensaba que eran cristales de 
colores, sacó unos cuantos y pensó en llevárselos a 
sus amigos, pero aún se sentía muy débil. 

Sus amigos ya se empezaban a preocupar por 
Angélica, así que decidieron ir a buscarla.  Cuando la 
encontraron se veía diferente.

-Parece tener poderes -dijo el ratón-.

Pero la planta le contestó: -Mentira, se ve igual, 
llevémosla de una vez. Y lo que dijo la planta, lo hicieron.

Al despertar completamente, Angélica se dio cuenta 
que todo lo que decía o pedía se hacía realidad.  
Después de una semana, aprendió cómo controlar 
su poder y cómo lograr ayudar a las personas con él.  
Desde entonces, el mundo fue mejor y además, ya no 
se llama Angélica, se llama, la niña mágica.

Una niña 
mágica

Aún recuerdo el silencio que yacía en el pequeño cuerpo de 
Damián, recuerdo cómo lloraba por falta de todo: amor, 
tristeza; pero en especial por falta de un corazón latente.  

Damián era un ser de luz, pero opaco; su corazón estaba ahí, pero 
inmóvil, tal como sus sentimientos.

Nunca llegamos a saber el porqué de su peculiar cuerpo o de 
su conciencia intacta.  Lo único que sabíamos de él, era que estaba 
vivo sin estarlo.  Un cuerpo sin latidos, era simplemente imposible, 
tal como él.

Aún recuerdo la tarde en que llegó, rogando una dosis de amor, 
recuerdo su rostro al explicarle que el amor no era una medicina sino 
un sentimiento; aunque siempre supe que para Damián entender 
sentimientos era algo imposible.

-¿Qué se siente el amar?- preguntó una tarde a mitad de 
exámenes, pues al parecer le causaba más interés el amor, que los 
extraños fármacos que entraban  en su cuerpo.

-Es como tener frío, mucho frío y sin importar lo que hagas no 
puedes calentarte.  Pero al ver a la persona amada por fin entras en 
calor.- respondí compadeciéndome de su pregunta.  Un ser como él, 
me pregunto qué habría hecho para merecer esto.

Pasaron los días y simplemente su estado empeoraba, su extraño 
cuerpo se deterioraba al igual que su cordura.  Solo una vez logró 
volver a hablarme.

-Derek, tengo frío – musitó. 

-Es porque estás muriendo.

-Entonces, ¿puedo pedir algo? – Me preguntó mirándome con sus 
ojos nublados.

-¿Qué es? – repliqué.

-Quiero una última dosis de amor.

Una última 
dosis de 
amor

Referencia de imagen: Anónima (s.f.) Recuperada de http://www.laopinion.net/wp-content/
uploads/2016/10/261115f2bc76394med.jpg 
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Stephen Hawking, fue el científico que con sus 
investigaciones revolucionó la física en todo su ámbito, 
fue autor de grandes editoriales en los cuales exploró los 

misterios del universo a pesar de estar postrado a una silla de 
ruedas debido a su enfermedad (esclerosis lateral amiotrófica; que 
es un padecimiento degenerativo muscular), la 
cual le fue descubierta mientras estudiaba su 
posgrado.

Durante toda su vida, Hawking reflexionó 
sobre la naturaleza de la gravedad, el origen del 
universo y los agujeros negros y así se convirtió 
en un símbolo de la audacia y curiosidad del 
ser humano. Desde Albert Einstein, ningún 
científico había llamado tanto la atención de 
millones de personas de todo el mundo; sin 
embargo, este científico consiguió ese estatus 
debido a su famoso libro “Breve Historia del 
tiempo“ (1988). 

En el ámbito científico, Hawking será 
recordado por un descubrimiento tan único 
como él, tanto que puede ser expresado como una adivinanza: 
¿cuándo un agujero negro no es negro?: Cuando explota.

Se convirtió en el líder de su generación que exploraba temas 
como: la gravedad y las propiedades de los agujeros negros, los 
hoyos gravitacionales sin fondo, que son tan profundos y densos 
que ni siquiera la luz puede escapar de ellos.  Llevó la mayoría su 

Referencia de imagen: https://indianexpress.com/article/trending/trending-globally/stephen-hawking-passes-
away-quotes-by-him-5097256/

Un gran 
científico 
con tanta 
fuerza de 
voluntad 
que ni la 
luz pudo 
escapar de 
él.

trabajo  a un punto de inflexión en la física moderna que ocurrió 
mientras intentaba aplicar la teoría cuántica (las extrañas leyes que 
gobiernan la realidad subatómica) a los agujeros negros. 

Hawking dijo que deseaba que la fórmula de la radiación fuera 
grabada en su lapida ya que había sido su 
mayor descubrimiento en toda su vida. 

Fue un hombre que desafiaba los límites 
tanto en su vida intelectual, como en sus 
relaciones personales. Viajó alrededor del 
mundo para asistir a reuniones científicas en 
cada continente y se aventuraba al mundo 
sin fronteras, cuando le preguntaron por qué 
corría tantos peligros, él respondió: “Quiero 
demostrar que la personas no necesitan 
limitarse por sus discapacidades físicas sino 
por discapacidades de espíritu “(Hawking, 
Stephen). Este tipo de pensamiento y como 
tal, su espíritu, provocó una gran impresión en 
muchas personas.

Él fue un gran científico y un extraordinario hombre cuya obra y 
legado vivirá durante muchos años.  Su valor y audacia mezclados 
con su inteligencia y humor, inspiraron a personas de todo el mundo 
y siempre habrá un espacio para él en cada corazón.

No sería un 
gran universo si 
no fuera hogar 
de las personas 
que amas.”
Stephen Hawking

Me siento 
orgulloso 
de ser 
colombiano

Me siento orgulloso de ser colombiano porque en mi colegio 
El Minuto de Dios me enseñan lo hermoso que es mi país: 
en la clase de danzas aprendo los bailes Colombianos 

de las diferentes regiones naturales con sus costumbres y fiestas 
tradicionales; en la clase de sociales aprendo la historia de mi 
país y todo el proceso del mestizaje desde la colonia hasta hoy.  
En Geografía me enseñan las diferentes ubicaciones y toda la 
riqueza agrícola que tenemos los colombianos para disfrutar de la 
variedad de climas, paisajes y alimentos.  En Ciencias Naturales 
aprendo acerca de la variedad de animales y plantas que poseen 
las regiones y sus pisos térmicos.  En Religión me enseñan a amar 
a mis compañeros así como Dios ama al mundo.  En la clase de 
Lengua Castellana realizo lecturas interesantes para conocer más 
de la gente colombiana, puedo escribir y dibujar lo que pienso, 
lo que siento y lo que observo frente a las costumbres, cultura y 
valores de nuestro país.

¡Cuánto aprendo en mi colegio El Minuto de Dios! Nuestros 
docentes nos motivan a participar en los días culturales, allí podemos 
demostrar nuestros talentos artísticos en danza, música, teatro y arte 
todo, enfocado hacia el amor y respeto por la cultura Colombiana, 
siguiendo el legado del padre Rafael García Herreros, amante del 
arte colombiano.

Cuando juega mi equipo de fútbol, la selección Colombia, me 
pongo mi camiseta y la luzco con orgullo para apoyar de corazón a 
mi selección.  No importa que gane o pierda; lo importante es que 
jueguen bien y hagan su mejor esfuerzo para representarnos a todos 
los colombianos ante el mundo.  Amo todo, la música colombiana, 
las danzas, el deporte, el arte, los paisajes, los alimentos, los trajes 
típicos, los mitos y leyendas, las historias, todo me hace vibrar y 
sentirme cada día más Colombiano.
Adriana María Rodríguez, Madre de familia

Nuestro país Colombia: Un territorio 
increíble para conocer y sentirnos 
orgullosos”.

La selección colombiana de fútbol nos une, nos 
identifica y alegra la convivencia cada día en nuestro 
colegio El Minuto de Dios.  Estamos a la espera de 

saber quién será el feliz ganador de la copa mundial de 
Rusia.  Los medios de comunicación constantemente 
informan sobre los jugadores y  estadios en los que nuestro 
equipo se enfrentará a otros rivales dando lo mejor.  

Para conocer a cada uno de los equipos y jugadores, 
qué mejor que el álbum Panini y alrededor de esta emoción 
intercambiar las fichas con mis compañeros en el colegio 
El Minuto de Dios, amigos y familiares; llenar el álbum se 
vuelve un reto, todos vamos por los premios: balones, 
carros y artículos Adidas.

Los sentimientos por el fenómeno del fútbol se vuelven 
emocionantes pero la fiebre por el álbum ha pasado de 
generación en generación, convirtiéndose en una tradición 
desde los años 70, que ha roto paradigmas como la edad 
o el género.

Desde el 14 de junio veremos las 32 selecciones 
mostrando su esplendor futbolístico y despliegue de figuras 
para alcanzar el tan anhelado título de ser el campeón del 
mundo; desde nuestra institución brindaremos la fortaleza 
necesaria, luciendo la camiseta que nos identifica como 
verdaderos colombianos.  Estamos seguros que el trabajo, 
la dedicación y buena preparación de nuestros jugadores 
nos darán resultados positivos y así sentirnos orgullosos de 
pertenecer a un país tan hermoso como lo es Colombia. 

Pero lo que sí es seguro es que a nivel mundial nos 
reconocerán como uno de los países más alegres por 
nuestra diversidad cultural y la forma de ser de cada uno 
de los colombianos.

“La sociedad 
colombiana nos 
ha transmitido a 
través de muchas 
generaciones el gusto 
por el fútbol” 

 Referencia de imagen: https://www.worldsoccer.com/world-cup/colombia-351514

Stephen Hawking (1942-2018)
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Han pasado casi 8 meses desde que empecé a vivir sola, 
a depender de mí misma.  Cuando me llegó el correo que 
gané un año de intercambio en Colombia, no podía creerlo, 

pensaba: es imposible, creo que se confundieron al enviar el correo, 
pero, no era así porque abajo estaba escrito mi nombre. 

El 18 abril de 2017 me fui a ser una ciudadana del mundo con 
una maleta de 27 Kg. y con el corazón a mil.  No fue fácil, como 
parece, dejar a mis padres, mi familia y amigos; esta decisión me 
costó lágrimas.  La incertidumbre frente a experiencias nuevas y el 
pensar que en 10 meses regresaría más grande y más segura de mí 
misma, con una nueva familia, nuevos amigos, cultura y un idioma 
diferente me dieron la fuerza para continuar adelante.

Vivo en Italia, en una isla llamada Sardegna en el pequeño pueblo 
Villagrande Strisaili.  Pasé de un pequeño pueblito a la capital de 
Colombia.  Hoy puedo decir que aunque fue un cambio gigante, ¡Me 
enamoré de este país! Desde el día en que llegué, me enamoraron 
sus colores, su naturaleza, la comida, su ritmo y su gente.  Mi primer 
día de colegio lo pasé muy bien.  Me acuerdo que era un jueves y 
estuve muy asustada.  Llegué al salón 1004, la rectora me presentó 
y me senté.  Mis compañeros fueron muy amables y me hacían un 
montón de preguntas pero yo no entendía y a todo respondía ’’sí’’.  
Mis compañeros han tenido mucha paciencia conmigo y por esto 
los agradezco mucho.  Ahora estoy en un nuevo salón en 1104 con 
nuevos chicos; son muy chéveres, muy chistosos y los quiero mucho. 

Tuve la suerte de viajar y conocer este país.  Fui al Amazonas y 
me encantó ver que la gente aunque no tenga nada, siempre sonríe; 
ver a los niños jugar y nadar en el río o trabajar para ayudar a sus 
familias.  Creo que Colombia tiene la naturaleza más hermosa de 
todo el mundo.  Me quedan 3 meses antes de regresar a Italia, 
tengo la sensación que el tiempo pasó muy rápido.  Agradezco a 
los profesores y especialmente mis compañeros por hacer parte de 
la experiencia más hermosa de mi vida y por tener tanta paciencia 
conmigo cuando me explican de 2 o 3 veces.

Lo que más voy a extrañar es la gente pues las personas son 
muy amables, siempre tienen la sonrisa en la boca, te hacen sentir 
en tu casa.  De Colombia Voy a extrañar mucho la comida, y la gente. 
Quisiera terminar diciendo que casi me siento Colombiana y que no 
quiero regresar a Italia!
Y chicos si tienen la posibilidad de vivir esta experiencia, 
¡Háganlo sin pensar! 

La experiencia de vivir en Colombia 
sorprende a todos aquellos que 
llegan a nuestro país ¿Por qué a 
nosotros los colombianos no? 

De Italia a Colombia... 
una experiencia irrepetible

En el 16º festival iberoamericano de teatro de Bogotá se 
presentó Mueré.  Una combinación del teatro aéreo junto con 
banda de música en vivo, presentada en la plaza de toros.  

Es una experiencia distinta e innovadora hecha por la compañía 
española voalá,  Una creación colectiva bajo la coordinación 
artística de Pablo Coello.

Esta producción artística, se pudo ver desde el 26 de marzo hasta 
el 28 de marzo,  La obra combinó secuencias, coreografías aéreas 
y show de luces con la participación de una banda de Rock en vivo 
inspirada en las canciones de la banda Duchamp Pilot,  Mueré fue  
más que un concierto con imágenes o un performance con música 
en vivo.  Fue un espectáculo interactivo con el espectador en el cual 
se pudo sentir la emoción y adrenalina al ver a sus doce acróbatas en 
los cielos mientras hacen coreografía al ritmo del rock Ellos con ayuda 
de una grúa se mueven de arriba hacia abajo, de un lado a otro de 
tal forma que parezca que caen  del cielo.  Es un espectáculo familiar 
en el cual los niños, jóvenes y adultos quedaron con la boca abierta.  
Hubo tres diferentes ubicaciones para disfrutar del espectáculo: la 
arena, primer anillo y segundo anillo; aunque en las tres ubicaciones 
se pudo ver el espectáculo, las personas que estuvieron en la arena 
disfrutaron de una experiencia, mientras los acróbatas caminaban al 
pie de los espectadores o pasaban por encima de ellos mientras les 
lanzaban confetis o los saludaban.

El espectáculo se realizó en horas de la noche lo que permitió 
tener una experiencia más agradable con el espectáculo de luces al 
ritmo del rock, Mueré es una experiencia inolvidable para recordar la 
16º FITB.

Referencia de imagen: Fotos tomándolas de: http://alo.co/fotos/muare-fitb http://conexioncapital.co/muare-
espectaculo-lo-llevara-las-nubes-fitb/

Los festivales de teatro siempre han 
sido una oportunidad de encuentro 
con la cultura y además,cada año 
siempre hay obras que sorprenden a los 
espectadores por su versatilidad.

Muaré. Voalá. España

M i gusto por el fútbol nació cuando tenía 7 años 
y podría decir que fue gracias a que mis padres 
siempre pensaron que en  debía haber una actividad 

alterna con mis estudios.  Desde el principio tuve gran afición 
por este deporte y el gran sueño comenzó cuando mis padres 
consideraron que sería bueno llevarme a una práctica de 
cortesía ofrecida por el Colegio El Minuto de Dios y el New 
Soccer: La escuela de formación deportiva a la cual pertenezco 
desde el año 2014.  Gracias a esta alianza tuve la oportunidad 
de presentarme a las pruebas y luego de la aprobación e 
inclusión en el equipo de competencia, comenzó lo que hoy 
se ha convertido en un gran sueño para mí.

Con la práctica de este deporte, he tenido el privilegio y la 
bendición de realizar una actividad que no solo me apasiona, 
sino que, además, se cumple lo que dicen mis padres: “Lo mejor 
que puede pasar en tu vida es que hagas lo que realmente te 
gusta y amas”.  No es algo que sea fácil, pero creo que eso es 
lo que más llama mi atención debido a que cuando luchas por 
lo que quieres, lo óptimo es sentir la satisfacción de saber que 
entregaste lo mejor de ti para lograr resultados esperados; en 
este caso no solo sobresalir de manera individual sino hacer 
brillar también a tu equipo.

El fútbol siempre ha sido sinónimo de diversión dado que cuando 
estoy en un entrenamiento o me enfrento a un partido de torneo, soy 
el niño más feliz del universo.  Además, este deporte me ha hecho 
crecer como persona aumentando mi sentido de responsabilidad, 
puntualidad, cumplimiento, exigencia y amor por todo lo que hago.  
Gracias a este deporte he logrado establecer prioridades y esto a su 
vez, se ha visto reflejado en mi excelente desempeño académico, 
convivencial y personal en el Colegio El Minuto de Dios.  Considero 
que el deporte y estudios son dos actividades que siempre van de 
la mano pues el nivel de exigencia en ambos roles es muy alto, 
pero esto es precisamente lo que me lleva constantemente a querer 
alcanzar todas las metas que me he propuesto y a no quedarme 
solo ahí, si no por el contrario siempre querer dar más.

Agradezco este momento de mi vida, en gran parte, a 
mi colegio por brindarme siempre una formación integral y 
haber colocado en mi camino a New Soccer la escuela de 
fútbol (Campeones Liga de Bogotá 2017), a los docentes, 
formadores en el deporte, mis padres y abuelos por su apoyo 
incondicional y por último, pero no menos importante, a 
DIOS por darme el privilegio de formarme en estas grandes 
y excelentes instituciones que han dejado huella en mi vida.

El fútbol 
no es 
solo una 
pasión

Gracias a la práctica del Fútbol, he tenido 
el privilegio y la bendición de realizar una 
actividad que no solo me apasiona sino que 
cumple lo que dicen mis padres “Lo mejor que 
puede pasar en tu vida es que hagas lo que 
realmente te gusta y amas”.
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Los padres de Luciana expresan en este artículo lo que sienten por su hija al ver tan excelentes avances en la 
práctica de gimnasia artística.

Luciana Ortiz es una pequeña de 5 años, que a su corta edad, ya participó en la primera competencia Nacional de 
Gimnasia.  Aunque solo hace unos meses comenzó a hacer cursos relacionados con esta disciplina, su dedicación y esfuerzo la 
han llevado a avanzar rápidamente.  Desde la primera clase, la entrenadora encargada vio su potencial, por eso pasó de asistir 
a cursos de fines de semana a practicar 6 horas semanalmente.  Su pasión por el deporte es tan evidente que incluso, después 
de los entrenamientos, continúa su práctica en casa. 

Luciana nos comparte sobre su experiencia en la formación como gimnasta artística:

Mi nombre es Luciana Ortiz Díaz, estoy en el curso 102 del Colegio El Minuto de Dios.  Me gusta ir al colegio y mi clase preferida 
es la de matemáticas.  En el descanso, juego espías con mis compañeros en el parque.  La gimnasia rítmica es mi deporte, es una 
disciplina que fomenta en mí el “Yo puedo”, refuerza mi concentración, disciplina, mi mente y cuerpo.  Practico gimnasia y realizo 
movimientos como: Media luna, parada de manos, bote adelante, bote atrás y otros más.  Entreno en la Liga de Bogotá, los días 
sábados y domingos por la mañana y martes en la tarde.  Me gusta practicar gimnasia y soy feliz haciéndolo.  El Colegio es mi 
prioridad, realizó mis tareas todos los días, corrijo lo que no hice bien y trato de no atrasarme y evito faltar.

Me gusta ir al Colegio y disfruto de la gimnasia.

Rosa Jeymy Díaz Pabón y Robinson Esneider Ortíz Rodríguez, padres de Luciana.                          

Ni el frío, ni el calor impiden que crezcas.  Eres gimnasta, tu esfuerzo es claro, 
el tiempo que ocupas aquí es único y mereces la recompensa de un gran 
aplauso. Eres gimnasta, no buscas una medalla, buscas amistad, un equipo, 
buscas ser feliz”.  Anónimo.
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Luciana Ortiz Díaz - 102

Mi experiencia como
deportista de alto 
rendimiento
El Bicicross o BMX racing, es un deporte que ha permitido fortalecer mis habilidades 
físicas pero lo más importante me ha ayudado a crecer como persona, comprendiendo 
que cada competencia es un reto, pero ante todo una oportunidad para demostrarme 
qué tan lejos puedo llegar gracias a mi compromiso, responsabilidad y perseverancia.

Juan David Roa Camargo - 903

A partir del desarrollo y apropiación del bicicross o 
BMX Racing, he formado y moldeado parte de mí 
ser.  Este deporte me ha dado la posibilidad de 

conocer otras culturas del mundo, por lo tanto he aprendido 
a comprender y respetar a los demás deportistas en 
las diferentes competencias y así día tras día he 
encontrado la manera de ser mejor persona.  
Este deporte me ha inculcado valores y 
enseñanzas de vida como el respeto 
y el amor (todo lo que se hace se 
hace con amor).  Así mismo, me ha 
ayudado a fortalecer mi carácter 
en responsabilidad y compromiso 
pues debo manejar mi tiempo de 
la mejor manera para lograr ser 
el mejor en BMX Racing y a la 
vez, mantener mi alto rendimiento 
académico en el Colegio El Minuto 
de Dios.  Para mi este deporte es un 
estilo de vida que decidí seguir desde 
muy pequeño.
    En cuanto al crecimiento en valores, 
con el paso de los años puedo decir que he 
aprendido a entender el significado  del amor por los 
sueños, cómo se vive el deporte y cómo se hacen grandes 
esfuerzos para ser el mejor.  El amor duele y a veces el 
deporte también, para ser bueno en lo que se hace hay que 

sentir realmente amor y pasión.  Igualmente, es importante 
ser perseverante y aprender a sobreponerse, sobre todo si 
es una edad en la que el entrenamiento es muy visible y hay 
que aprender a afrontar las situaciones imprevistas (caídas, 

problemas mecánicos, etc.).  En una carrera no se 
sabe lo que va pasar, por lo tanto, hay que 

pensar rápido y ser inteligente para tomar 
decisiones y actuar de manera decidida; 

por esto y muchas cosas más gusto 
de este deporte, lo veo en cada 
cosa que hago y me motiva cada 
vez más para ser un mejor ser 
humano que ayuda y aporta a la 
sociedad.
   Durante mi trayectoria como 
deportista he tenido la gran 
bendición de participar en muchas 

competencias (fuera y dentro del 
país).  Gracias al deporte y el apoyo 

de mis padres y a pesar de mi corta 
edad, me siento un joven realizado 

como deportista y seguiré trabajando de 
manera ardua para alcanzar mi sueño de ser el 

mejor en lo que hago.  Invito a todos mis compañeros 
de El Colegio El Minuto de Dios a perseguir siempre sus 
sueños y luchar por ellos pese a las caídas y obstáculos que 
se puedan presentar en la carrera de la vida.
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Familia Alzate Zuluaga, 
parte de una historia 
con futuro en el Colegio 
El Minuto de Dios

Soy ESTEBAN LEÓN ALZATE, egresado del Colegio El Minuto de 
Dios en el año 1987.  Estudiante de religión del Padre Rafael García-
Herreros y te quiero contar la historia de mi familia, llena de tradición 
y con la ilusión de crecer en un barrio próspero como lo era el Barrio 
Minuto de Dios.

Esta historia comienza así: Año 1960, Barrio: Minuto de Dios, Sector: 2.  En el año de 1960, 
mi familia, conformada por mis abuelos maternos: OCTAVIO ALZATE y ENRIQUETA 
ZULUAGA DE ALZATE, llegaron procedentes del Departamento de Antioquia con 11 

hijos y gracias a la generosidad del Padre RAFAEL GARCÍA-HERREROS, les fue otorgada una 
casa.  Es decir, que para esa época, mi familia fue de los primeros habitantes que fundaron el 
sector 2 del barrio Minuto de Dios.

A raíz de esto, mi abuelo y el Padre Rafael García-Herreros, forjaron una gran amistad; tanto 
así, que mi abuelo colaboró y participó en la organización del Primer Banquete del Millón hacia 
el año 1961.

Una de las directrices de la filosofía del Padre Rafael García-Herreros, era que la admisión 
para estudiar en el Colegio Minuto de Dios fuera única y exclusivamente para los hijos de los 
habitantes del Barrio.  Es por esta razón que entre los años 1973 y 1990, nos hemos graduado en 
el Colegio El Minuto de Dios, unas 9 personas pertenecientes a mi familia entre tíos, hermanos 
y primos, iniciando desde básica primaria hasta grado 11°.

Entre las innumerables tradiciones que forjaron mi historia y la de mi familia, recuerdo 
que los domingos después de la misa de las 8:00 p.m, el Padre Rafael García-Herreros, nos 
obsequiaba boletas para ir al teatro del Barrio, donde proyectaban películas de la época.  
También recuerdo que nos reunía junto con mis compañeros y amigos del barrio para compartir 
uno de sus principales pasatiempos que era observar las estrellas desde un telescopio que 
tenía en su biblioteca personal. 

Hoy en día, aparte del hermoso e imborrable recuerdo que conservo de la compañía e 
impacto que tuvo el padre en mi vida y en la de los míos, conservo regalos tales como libros y 
revistas educativas que nos obsequiaba cada vez que íbamos a su casa. 

Me siento privilegiado, orgulloso y bendecido de que en la actualidad, este legado permanece 
vivo con mi hijo JUAN ESTEBAN LEÓN RUBIO del grado 601, quién no solo conoce la historia 
de mi familia y la influencia que tuvo para nosotros, especialmente para mí, las enseñanzas del 
Padre Rafael García-Herreros sino que continua haciendo parte de la historia y de tan hermoso 
legado en nuestro querido colegio El Minuto de Dios.
Esteban León Alzate, padre de Juan Esteban

Juan Esteban León Rubio - 601
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Yeisson Zambrano - 1003

Paula Catalina Rubio Rubio - 1003

Curiosidades en 
el marco de la 
celebración de 
nuestros primeros 
60 años

En nuestro quehacer como 
estudiantes, basta con dar 
marcha a las tareas asignadas 
para encontrarnos con una serie 
de realidades que no solo nos 
construyen, sino que nos convierten 
en parte de una hermosa historia con 
trascendencia y con trayectoria.

Este año cuando iniciamos nuestra escolaridad nos 
encontramos con varias novedades en nuestro colegio; no 
solo en la planta física sino en metodologías, en cambios en el 

sistema institucional de evaluación, profesores nuevos, cambiaron 
los nombres de algunas asignaturas, etc.  Empezamos a evidenciar 
que este sería un año de nuevos retos y nuevas experiencias.  
Entre ellas, la de conocer pequeños pero trascendentales detalles 
de los que nos enteramos con el pretexto de cumplir con una tarea 
para la asignatura de inglés, en la que ahora estamos trabajando 
por proyectos.  El proyecto del primer periodo consistió en hacer 
un noticiero con información veraz en el contexto de la celebración 
de los 60 años de nuestro querido Colegio. 

Esto fue de lo que nos enteramos, mediante entrevistas a dos 
de los integrantes del cuerpo docente y administrativo:

Paula Rubio (estudiante del curso 1003): “Doctora Martha 
catalina, nos gustaría conocer algunas cosas sobre los 60 años del 
colegio, los cambios que ha tenido durante todo este tiempo y lo 
que está planeado para la celebración”.

Doctora Martha Catalina Vela: “Han sido 60 años de historia 
y motivo de gran alegría el permanecer vigentes con un alto 
reconocimiento a nivel local y nacional.  En el transcurso de estos 
60 años se ha hecho una modernización de la planta física de forma 
paulatina, como el reforzamiento de la planta estructural.  En el 
aniversario número 40 el regalo fue el polideportivo.  En el aniversario 
número 50 el obsequio fue la capilla y también en ese mismo año 
obtuvimos la certificación de calidad ISO, la cual hemos mantenido 
orgullosamente durante estos diez años.  El regalo de esta nueva 
década proviene en buena medida de nuestros estudiantes.  
Estamos trabajando con empeño y dinamismo para lograr que 
se haga realidad la emisora del colegio junto con un circuito de 
comunicaciones entre las aulas de clase.  Para ello, en los últimos 
5 años hemos venido trabajando en una serie de actividades tales 
como Jean Days entre otras, con lo que se ha ido recogiendo 
dinero que se sumará al generoso aporte que será otorgado por la 
corporación”.

Yeisson Zambrano (estudiante del curso 1003): ¿cómo será 
la participación de su área en la celebración de los 60 años del 
colegio?

Profesor Daniel Poloche: “El área de educación artística se 
integra a la celebración de los 60 años del colegio El Minuto de Dios, 
con algunas actividades que tienen que ver con la inauguración de 
juegos, los cuales vamos a enmarcar en este contexto y aparte 
de eso con algunas actividades extracurriculares tales como las 
competiciones intercolegiales de los juegos “supérate”.

Por estos y muchos otros detalles, nos honra que este año el 
colegio El Minuto de Dios esté celebrando 60 años como formadores 
de individuos capaces de integrarse oportunamente a la sociedad, 
lo cual se convierte en uno de los más grandes aportes que se le 
puedan hacer al mundo en general: LA EDUCACIÓN.

Han sido 60 años de historia 
y motivo de gran alegría el 
permanecer vigentes con un 
alto reconocimiento a nivel 
local y nacional.”

Dra. Martha Vela
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Xiomara Monroy Rodríguez,
Docente de Preescolar / Líder de Grado

Hoy en día, la semana santa o semana mayor para la gran mayoría de los cristianos católicos no pasa 
de significar un tiempo de receso, de vacaciones y así, poco significado espiritual se le atribuye a 
este tiempo litúrgico; entre este grupo, en su mayoría, se puede incluir a las nuevas generaciones 

dado que, según ellos, poco sentido le ven a ciertas prácticas piadosas y de esta forma no les significa 
mucho, incluso desde su mismo lenguaje. 

Es así como, nace la propuesta de Hash-Tag desde un pequeño grupo de estudiantes del Colegio Ateneo 
Juan Eudes y quienes se dieron a la tarea, desde el pasaje bíblico de la pasión de Jesús, de actualizar este 
mensaje, con sus propias palabras y contexto de vida.  De esta forma, se presentó la obra en las instalaciones 
del teatro los días: 20 y 22 de marzo, conmemorando la semana santa y la Pascua escolar del Colegio El 
Minuto de Dios.

La obra se desarrolla, como lo fue en su tiempo, en uno de los principales centros religiosos del mundo: 
Manhattan donde no solo se mueve la economía mundial sino que además, puede llegar a ser símbolo de la 
opulencia e inequidad social.  El personaje central es el carismático Jesús, a quien se quiere establecer como 
una “marca social” y de la cual se pueda devengar ganancias económicas. Junto a él, surge la figura del 
joven Juan, amigo incondicional de Jesús quien vela por su cuidado hasta el final.  Por supuesto, no pueden 
pasar de lado los antagonistas en cabeza de “el gran Judas” como representante de Jesús quien junto a 
Victoria Cano una extrovertida representante de marcas, desean explotar financieramente el don de Jesús.  Es 
así como, se verá un Jesús, a los ojos de los desapercibidos, como un “hippie” que se la pasa repartiendo 
amor y una filosofía de ayudar a los más necesitados, pero que luego, al no dejarse comprar por las grandes 
corporaciones financieras y someterse a ser una simple marca rentable, será crucificado desde sus palabras 
y vida. 

Actualmente, la sociedad ofrece diversas ventajas económicas y sociales, sin embargo, éstas se asumen 
con tal descuido que en muchas ocasiones no hay conciencia de cuánto de la esencia de cada uno se está 
negociando ante dichas tendencias que se enmarcan socialmente y conllevan a vivir en un frenesí consumista.  
El cristianismo no es una marca sino un estilo de vida, no te la quitas y te lo pones cuando desees, puede ser 
incómodo como lo fue Jesús, pero es la apuesta a humanizar el mundo desde las acciones mismas de cada 
uno dentro de su contexto real, considerando sus limitaciones pero también sus fortalezas. 

Por medio de estas presentaciones y las reacciones de los espectadores, el Equipo de Pastoral del Colegio, 
pudo constatar que los jóvenes siguen siendo religiosos y más aún, muy espirituales, tan solo exigen que se 
hable su mismo lenguaje.  Cabe resaltar que los guiones, el vestuario, la música y escenografía fueron todos 
aportes de los mismos jóvenes estudiantes, en dirección del agente de pastoral Juan Gabriel Sánchez.

Equipo de Pastoral Colegio El Minuto de Dios

En esta ocasión nuestro preescolar se vistió de gala una vez más, celebrando junto a mamá y papá, 
nuestro “Chiquiencuentro Amoroso: Alegría del hogar”.  El 13 de abril en el teatro del colegio, se 
hizo un homenaje a los queridos papitos, los cuales guían los pasos de sus hijitos, gracias a ellos 

la magia del amor resplandece cada día en las sonrisas y alegría de estos pequeños.

Se brindó un aplauso especial a ellos, los invitados de nuestra celebración, protagonistas del presente 
y del futuro de nuestros niños, que junto con el trabajo y entrega de los docentes del Colegio El Minuto de 
Dios, que por cierto en este año cumple 60 años formando historias con futuro, logran sembrar semillas 
de progreso y animan a saber que todos los sueños se pueden lograr.

Con toda esta celebración nos damos cuenta en que consiste eso que llamamos “la locura de ser 
padres” una aventura sin medida, que nos alienta y enamora de nuestros hijos cada día, y como no 
enloquecernos con tanto amor y dulzura?  Ellos son el alimento de nuestras almas y nuestras vidas. 

En esta celebración los papitos fueron los consentidos de nuestra institución, todo esto que fue hecho 
con mucho amor por parte de los niños y las directoras de grupo del preescolar, queriéndoles dar un día 
sin igual, todos los bailes que se organizaron fueron con gran alegría, ternura y emoción, así bailaron esos 
pequeños gigantes que se robaron cada corazón.

Celebrando en 
grande con los 
más pequeños
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Ellos son el elemento 
de nuestras almas y 
nuestras vidas.”
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Una de las actividades que hacen parte del PPI del área de Ciencias 
Naturales PRAE, es la campaña de Recolección de Reciclaje 
que realiza una concientización a nuestros estudiantes sobre el 

cuidado del medio ambiente.

Para el año 2018, ya se realizó la primera entrega de las cuatro que 
se tienen establecidas de la campaña de recolección masiva de reciclaje, 
por parte del área de Ciencias Naturales y Educación Ambiental, se llevó 
a cabo el pasado 13 de marzo en las instalaciones de nuestra prestigiosa 
institución, la cual tuvo mucha acogida por parte de toda la comunidad 
educativa. Los elementos que se recogieron fueron plástico, revistas, papel 
archivo y latas, esto con la colaboración efectiva de los representantes del 
grupo ecológico y los diferentes estamentos de nuestra comunidad.

El dinero que se recogió en esta campaña fue de un aproximado de 
doscientos diez mil pesos, que se destinó a la colaboración de la primera 
salida de proyección social masiva del grado tercero.  Las fechas restantes 
de esta campaña están establecidas de la siguiente manera; segunda 
entrega para junio 10, tercera entrega para septiembre 27 y el 13 de 
noviembre para la última entrega.  Para las cuales se espera los mejores 
resultados, teniendo en cuenta que nuestra comunidad ya tiene una mayor 
conciencia de esta maravillosa idea.

Campaña de 
recolección 
masiva

Dentro de los Proyectos Pedagógicos Institucionales (PPI) 
que los establecimientos educativos deben desarrollar 
está el Gobierno Escolar.

En el Colegio El Minuto de Dios, el área de Desarrollo Social es 
quien lidera el gobierno escolar.  Sus objetivos son:

• Preparar al estudiante como individuo para el uso de su deber y 
derecho al sufragio y demás formas de participación ciudadana.

• Motivar a los estudiantes para que participen en la puesta y 
ejecución de proyectos y actividades institucionales.

Gobierno escolar 
“Un Minuto para 
la Democracia”

• Crear espacios para la participación democrática del estudiante.

• Incentivar el liderazgo en aras de la formación de líderes 
comunitarios.

Teniendo en cuenta lo anterior y llevando a la práctica los 
objetivos expuestos, el pasado 26 de febrero del año en curso se 
realizaron las elecciones de representantes de grado al Consejo y 
a la Personería Estudiantil para el año lectivo 2018.  Este ejercicio 
pedagógico y democrático se implementa desde el grado jardín 
hasta el grado undécimo.

Para lo cual, los estudiantes reciben una sensibilización 
y concientización sobre el proceso electoral a desarrollar.  
Haciéndoles ver la importancia y responsabilidad que deben tener 
en la toma de decisiones al momento de elegir los representantes 
y así trascender a su participación como ciudadano en las 
decisiones del país.  

Adicionalmente, desde hace más de una década las elecciones 
se han venido realizando sistematizadamente. Lo cual reduce el 
tiempo de entrega de resultados óptimos y confiables, así como el 
uso de papel haciendo que este ejercicio sea más amigable con 
el medio ambiente.

E l Colegio El Minuto de Dios participa en la olimpiadas 
Matemáticas de la Universidad Antonio Nariño 
2018.  La primera fase se realizó el 13 de marzo 

para bachillerato y el 20 de marzo para primaria con una 
participación de 50 estudiantes de grado Tercero a Quinto 
y 120 estudiantes de bachillerato. 

En la primera ronda cada colegio participante presentó 
una prueba de preguntas abiertas, diseñada por la 
Universidad Antonio Nariño UNAD. 

Durante el año se realizaran 4 pruebas clasificatorias 
donde se sumaran los puntos de cada una, los cuales 
se tendrán en cuentan para llegar a la gran final que se 
realizará en la sede de la Universidad Antonio Nariño, 
entidad que cada año extiende la invitación a colegios a 
nivel nacional tanto públicos como privados.

Con estas Olimpiadas se quiere motivar a los 
estudiantes, a participar en eventos en los que ellos puedan 
fortalecer los conocimientos que tienen de las diferentes 
áreas de conocimiento, además de establecer vínculos 
con otros estudiantes con los que se tiene la oportunidad 
de dialogar y comparar las diferentes formas de solución a 
los problemas que encuentran en su entorno.

Olimpiadas 
Matemáticas
Antonio Nariño

E l pasado 27 de abril se llevó a cabo la inauguración 
de juegos intercursos de la sección Preescolar 
y Primaria, en esta oportunidad se realizó en el 

parque Simón Bolívar que brinda un espacio amplio 
y agradable para los estudiantes y los docentes 
acompañantes.

Se contó además con la presentación de la banda 
Marcial del Colegio Parroquial Santo Cura de Ars, quienes 
interpretaron el Himno Nacional de la República de 
Colombia y El Himno de Bogotá; en los rostros de los 
niños se evidenciaba el amor por nuestro país y sobre todo 
el respeto que tienen en estos momentos protocolarios.

A pesar de las fuertes lluvias que cayeron sobre el lugar, 
se destaca el trabajo y esfuerzo de todos los integrantes 
del área de EDUCACIÓN ARTÍSTICA, EDUCACIÓN 
FÍSICA, RECREACIÓN Y DEPORTES, en la organización 
de tan magno evento.

Lo más importante fue que los niños disfrutaron este 
día y sus sonrisas y alegría no tienen precio, es el mayor 
logro que como docentes podemos obtener.

Inauguración 
de los Juegos 
Intercursos 
Sección Preescolar 
y Primaria
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Laura Angélica Ahumada Potes,
Docente Área Humanidades Idioma Extranjero, Inglés

Claudia Elisa León Téllez,
Docente - Jefe de Área - Desarrollo Social 

Sección Preescolar y Primaria

Sandra Milena Jiménez,
Docente Jefe Área Matemáticas,

Sección Preescolar y Primaria

Esmeralda Ramírez Murcia,
Docente Jefe Área Humanidades - Idioma Extranjero



Colegio El Minuto de Dios
Ser, Crecer y Valorar Minuto a Minuto

PROM 2018

1101 - Diana Marcela Vargas

1103 - Esperanza Beltrán

1105 - Jhon Jairo Neira

1102 - Olga Vergara

1104 - José Francisco Ramos

1106 - Luis Horacio Árias

“Porque la historia la escriben ellos”


